

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA-Viernes 26 de Marzo de 1897.-Año II.-Núm. 144

CONVERSACION

En la que el propio Sr. Muñiz refiere á qué va á la corte.

Hoy no hay fondo, es decir, artículo político.

Hoy la información empieza por la primera columna del periódico.

Hay días felices: nuestro reporter político, — job casualidad gratisima! — es hoy un caracterizado personaje de la situación, hombre de muchos bríos y pocas palabras. Dios se lo pague y allá se las haya él con el público y con su partido.

No hace muchos días que ese conspicuo conservador, hablaba largo y tendido de política local con la primera autoridad civil de la provincia, y D. Lorenzo que si como político es malo, rematadamente malo — y no se enoje por esto, que no depende de él, como no depende de cualquier hijo de vecino el ser chato, presbitero ó bonito, que tampoco lo es — pero como si es fino y amable, y es muy con su correligionario, todo lo explícito y comunicativo que puede estarlo el que desempeña un cargo tan engorrioso y poco envidiable, no deja de ser interesante lo que dijo el Sr. Muñiz, y cuenta que todo esto que vamos diciendo y lo que vendrá despues lo dice el conspicuo.

El simpático reporter nos dice en voz baja, muy baja, sus propias palabras, en el diálogo á que nos referimos, y casi á voces las de D. Lorenzo que decía así:

—No hay que olvidar esto: dado lo mal que se nos han puesto las cosas y las pocas facilidades y ayuda que nos prestan los más significados fusionistas, para la marcha de la política y para todo, se hace imposible gobernar, amigo mío, imposible, imposible.

«Yo reconozco la torpeza de mi antecesor en no sacar triunfante la candidatura de D. Sebastian Perez, sin provecho propio y con mal ageno.» (Esto lo decía el Sr. Muñiz con un acento de fingido afecto que se conocia á la legua.)

«Yo voy á Madrid exclusiva y principalmente á hablar con D. Carlos Navarro Rodrigo y con D. Sebastian Perez, á ver si puedo conseguir un arreglo político local.»

«Pienso declarar vacante la plaza de sonaduría del general Agustín... por no reunir, ni con mucho, dicho señor las condiciones legales que requiere dicho cargo.»

Haremos á toda costa una elección parcial, y sacaremos triunfante la candidatura de D. Sebastian Perez.»

«Iremos unidos, muy unidos, fusionistas y conservadores (no caerá esa breva) á las elecciones municipales, y nos auxiliaremos en todo y por todo en el gobierno.»

«Si todo esto no lo consigo, si encuentro dificultades que no pueda vencer, no vuelvo á Almería, le digo á V. que no vuelvo.»

Y yo confieso á Vds. — añado el conservador por su cuenta — que no volveré ó se volverá de vacío.»

Ya lo saben los fusionistas á quienes ahora se pretende dar una dedita de miel; es posible que les suceda de nuevo con el Sr. Muñiz lo que ya les ha sucedido: les tendió la mano, primero, y luego les tendió... el látigo. Que lo digan Rocafull, Motos, Orbe y demás compañeros maritimes.

Bien que para el Sr. Navarro Rodrigo, como para D. Sebastian Perez, echarles Giménez, por muy Ra-

mirez que sean, es como si les echaran almendras.

Y el Sr. Muñiz no vuelve, creanlo Vds., que no vuelve aunque revuelva á Roma con Santiago.

COSAS AGENAS.

El colmo de la previsión comercial.

Un comerciante de cierta plaza ofrecía, no hace mucho á una señora unos modelos de ratoneras automáticas perfeccionadas, con privilegio de invención, de alambre de cobre inoxidable, excelentes, magníficas y...

—No hace falta, no señor, no tenemos ratones en casa, decía la señora.

—Oh, no por eso deje V. de comprarla. La casa regala una docena de ratones á cada comprador, para probar así la excelente construcción del aparato.

PALABRAS.

Horacio lo dice, digo, y si no recuerdo mal: como las hojas del árbol se renuevan sin cesar, así las viejas palabras cayendo en desuso van, transmitiendo á otras más nuevas su valor gramatical. Ved si no como el perjurio, perdido este nombre ya hoy se llama evolución, que es más dulce, y mucha más, como le ha pasado al robo con la irregularidad.

E. Segovia Rocaberti.

Aparatos salvavidas para tranvías.

El establecimiento de la tracción eléctrica para los tranvías urbanos, cuya íntima importancia para el desarrollo del tráfico interior de las ciudades, casi nadie pone ya en duda, tiene todavía algunas dificultades en la práctica; pero su inventor está perfeccionando un nuevo aparato que ha de llamar poderosamente la atención del mundo científico; ya daremos cuenta y detalles del aparato otro día.

DEBIERA IMITARSE

Cierto capitalista de Moscon, llamado M. A. Bachrounine, ha ofrecido á su ciudad natal una magnífica mansión, construida á sus expensas, en la cual recibirán alojamiento gratuito los desheredados de la suerte.

No permitiendo la fortuna de M. Bachrounine la construcción de otras casas de ese género, el caritativo personaje ha tenido que limitar sus beneficios á una categoría determinada de necesitados. En el albergue serán recibidas únicamente las viudas pobres con hijos.

Ni por su aspecto, ni por sus condiciones, la casa tiene semejanza alguna con un hospital ó un asilo.

Las infelices recogidas disfrutan, según la categoría social á que pertenezcan, de habitaciones higiénicas y dotadas de relativo confort.

Consta la casa de cinco pisos, hallándose destinado el bajo á almacenes, talleres y escuelas. En estas últimas reciben educación gratuita los huérfanos, enseñándoseles la lectura, escritura, aritmética y catecismo. Cuidan de la dirección de las clases dos institutrices.

En los talleres pueden aprender los asilados los rudimentos de las profesiones á que tengan afición.

Los pisos restantes están distribuidos en 206 cuartos, cuyo decorado varía, desde los lujosos principales, destinados á las familias que hayan tenido buena posición social, hasta las modestas habitaciones del último piso, en las que se acomodan las viudas y huérfanos de obreros.

Por ese ingenioso procedimiento, el fundador de la institución ha evitado los rocamientos y humillaciones que se hubieran originado entre personas de diferente educación y origen, á haber estado sometidas á una vida común y sin las necesarias distinciones de clase.

En cuanto á los servicios médicos y farmacéuticos, s. hallanse perfectamente organizados.

Esa admirable obra, merced á la cual encuentran albergue cerca de 700 personas, ha costado á M. Bachrounine, toda su fortuna, consistente en dos millones y medio de pesetas.

“LA PROVINCIA,” EN MADRID

23 de Marzo de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Son tan insistentes los rumores de disgustos en el seno del partido conservador, motivados por la intransigencia á toda solución, de determinada persona, que ocultarlo, sería torpeza, y no hacerse cargo de ellos, ignorancia.

Y como ni de una ni de otra cosa quiero que me culpen los lectores de su periódico, levantaré cautelosamente la punta del velo que cubre los misterios de la actual situación política, y sin pasarme de listo, ni cometer la más ligera imprudencia, diré cuanto hasta mis noticias ha llegado reservándome para más adelante si los problemas pendientes no se solucionan, el hablar con mayor amplitud y más claramente, de lo que pudiera ser causa del rompimiento con el partido conservador de muchos y muy valiosos elementos.

Nadie habrá olvidado las deferencias, las consideraciones y las atenciones que siempre, con gran contentamiento del partido conservador, dispensó el Sr. Cánovas del Castillo al Sr. Silvela y como pagó este al jefe de los conservadores, con intrigas primero y con una ingratitud más tarde, rompiendo pública y solemnemente cuantos compromisos políticos tenía contraídos con el partido en que militaba provocando, con aquella ruptura una disidencia que produjo más tarde la caída del partido conservador.

Pues bien un hombre cuyo talento es indiscutible, cuyos servicios al partido conservador nadie osará regatearle, pero cuya ambición é intransigencia no es posible desconocer, sin que aparentemente lo demuestre, viene, con sus exigencias y su obstinación á crear al jefe de los conservadores una situación deficitisima.

Oponiéndose, por antagonismos personales á cuanto con el Sr. Romero Robledo y sus amigos íntimos se relacione; cerrando el paso á toda solución que á tan distinguido hombre público pueda satisfacer; con una ambición desmedida y una intransigencia sin límites, desecha cuanto se le propone, y desatiende cuantos razonamientos se le dan.

Ante esta actitud in tolerante, y si se quiere despótica, disgustanse los conservadores de ablogno; aquellos que, día por día, cuentan al lado del Sr. Cánovas del Castillo más de 30 años de servicios prestados al país, al partido y á las instituciones, han permanecido fieles y adheridos al jefe y han respetado, acatado y cumplido sus decisiones, sin discutirlos, sin hacer objeción alguna, sino con la corrección y la disciplina tan necesarias en un partido político.

Motivo para disgustarse, claro está, que, sobradamente lo tienen; y lo único que han hecho, de una manera digna, respetuosa, y que no pueda interpretarse como sintoma de disidencia ha sido advertir al jefe del Gabinete los peligros que puede resultar para la cohesión del partido, para la disciplina del mismo y para su vida gubernamental, la tolerancia de irritantes y exajeradas pretensiones, que más tienen de exigencia, que de solicitud.

Hombres importantísimos, altas personalidades trabajan para conjurar estos peligros que pudieran dar al traste con la actual situación y por modos bien distintos, en día no muy lejano; y á fuer de imparcial, habré de decir que hasta la fecha han conseguido poco ó nada y que el mal se agranda día por día complicándose cada vez más cualquiera solución eficaz, para todos agradable.

El Sr. Cánovas del Castillo, que no desconoce estos peligros, que procura salvarlos á todo trance sin que haya vencedores ni vencidos, ni mucho menos descontentos, anda á vueltas con laborinticas soluciones sin que consiga dar con una que satisfaga, cuando menos al Sr. Pidal.

Y cito esta ilustre personalidad, por que, lo mismo que con el Sr. Elduayen, consulta el jefe del Gobierno los problemas políticos, ninguna de cuyas resoluciones, al menos hasta ahora han sido aceptadas por el Presidente del Congreso.

Nada, fuera de esto, hace fijar la atención de los hombres políticos, y son muy contadas las personas que no están enteradas, con

todos sus detalles de este malestar que con todas sus energías el jefe del partido conservador.

El discurso del Sr. Castelar se ha comentado hoy mucho, pues se ha visto que aprovechando la circunstancia del banquete á Morote ha enaltecido la unidad de la patria condenando lo mismo el separatismo que el regionalismo.

Bermúdez.

DESAGÜES.

Almagrera.

Cada día que transcurre, se justifica más y más la idea, generalmente admitida, de estar muy cercano el momento en que ha de comenzarse el laboreo de las minas de Almagrera, sin los inconvenientes que le estorban, gracias á los trabajos realizados en el Arteal por la respetable casa A. Brandau.

Desde la fecha del 7 del corriente, en que en la galería general se cortó el soplado, obligando á los operarios al precipitado abandono de sus trabajos, por el gran caudal que á ellos afluió, se viene notando que el líquido en vez de menguar aumenta, prueba casi evidente de que la coquedad, si en el principio pudo ser de pequeñas dimensiones, hoy la tiene en mayor escala, y está en comunicación directa no solo con las minas próximas, si que también con las más lejanas como lo demuestran los escrupulosos reconocimientos y medidas que en unas y otras frecuentemente se hacen. Confirmalo tambien patentemente, el caso repetido de que, por haber estado sin funcionar en ocasiones unas cuantas horas la máquina del desagüe, el agua ha ascendido en el pozo «Encarnación», alguna vez hasta 16 metros.

El descenso en algunas de las minas del Jaroso, de que tenemos conocimiento cierto, es de 6 á 8 centímetros en cada 48 horas y el doble en las del Francés. Como se desprende del dato anterior, la baja de agua conquistada no puede considerarse eficaz ni suficiente para el general laboreo; pero debe tenerse presente, que obedeciendo únicamente á la interina manera de extraerla, que, como saben nuestros lectores, se consigue por un tubo de hierro, de escasas dimensiones para el objeto, colocado en el pozo auxiliar, ínterin no se pueda utilizar el *pozo-tubo* que ha sido necesario reformar y fortificar convenientemente.

Esta operación está ya terminada; más para que entre en función dicho pozo, es indispensable hacer el *tape* correspondiente para incomunicarlo con el auxiliar, en cuyo trabajo se ocupan los operarios necesarios, á fin de que muy pronto, tal vez dentro de dos ó tres días, y seguramente antes del día 29 en que se celebrará la Junta general ordinaria de mineros convocada por el Sindicato, la potente máquina de vapor haga salir por el *pozo-tubo* una cantidad tan considerable de agua, que en todas las minas de la Sierra se logre un descenso de muchísima consideración.

La que ayer, sin embargo de la defectuosa marcha, corria por la cuneta de salida, era tanta, que hemos oido á quien la midió, que faltarían unos seis dedos para que la llenase toda.

Herrerías.

No cesan los trabajos en este tambien ansiado desagüe; tanto en la parte exterior como en la subterránea. Los de ésta, que tienen, indudablemente mayor importancia, se reducen, como es sabido, á la perforación de la galería en dirección Norte á la mina «Faja de Guadalupe», en cuya demarcación, se supone, habrá de encontrarse la capa permeable, y por consiguiente, el agua que tiene inundada á aquella rica zona minera.

En dicha galería, que se calcula deberá tener algunos más de 50 metros, se llevan ya abiertos unos 20; pero como la necesidad de fortificarla de una manera que la haga duradera para muchos años, hace que su prosecución sea detenida y hasta penosa en algunas ocasiones, de aquí que no considere mos tan inmediata, como algunos suponen, la fecha de su terminación, por más que nos parezca habrá de lograrse para la segunda mitad del próximo mes de Abril.

(De El Minero de Almagrera.)

TRINIDAD MORENO CRUZ,

Profesor de música.—Lección

nes de piano y guitarra á domicilio y en su casa.

Precios convencionales.

Enjendro, 7, principal izquierda.

Instituto de Vacunación

4, TIENDAS, 4.

Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas, Vacunación directa de ternera.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

La toma de Imus.—Gloriosa victoria.—Viva España! Madrid, 25-7:20 tarde.

Un telegrama oficial transmitido desde Manila comunica la grata noticia de que nuestras tropas, despues de un glorioso combate, ha entrado en Imus; izando la bandera de la patria en la torre de la iglesia.

Cavite viejo, está ardiendo. Faltan detalles de este hecho de armas que ha sido recibido con mucho entusiasmo.

Telegrafiaré las noticias complementarias que se vayan recibiendo.

Detalles.—En Imus.—Cabecillas muertos.—Rebeldes presentados. Madrid, 26-2:10 madrg.

En los centros oficiales se reciben detalles de la toma de Imus, hecho importantísimo que ha de influir poderosamente en la marcha de la campaña en el Archipiélago.

En el combate han sido muertos los cabecillas Crispulo, Aguinaldo, hermano del que se titulaba *generalísimo*, y muchísimos insurrectos.

Gran número de estos, fugitivos de Imus, han llegado á Manila presentándose á las autoridades en posición de indulto.

La noticia de la toma de Imus ha producido general satisfacción y mucho júbilo.

Continuaré telegrafando detalles, conforme se vayan recibiendo en los centros oficiales.

Los carlistas.—Rumores.—Medidas de previsión. Madrid, 26-2:45 madrg.

Circulan rumores referentes á que los carlistas se agitan secretamente en Cataluña, particularmente en Barcelona.

Las autoridades ejercen mucha vigilancia para evitar toda alteración del orden público, y sofocar en seguida que se inicie, cualquier movimiento insurreccional.

De política. Los Sres. Cánovas y Romero Robledo.—Un artículo de «El Nacional.» Madrid, 26-3:15 madrug.

El Sr. Romero Robledo se encuentra muy disgustado por los conceptos que ha emitido el periódico *El Nacional*, en un artículo de fondo que ha publicado.

El Presidente del Consejo ha convidado á comer á aquel ilustre hombre público, asegurándole que *El Nacional* rectificará hoy mismo cuanto haya dicho que pueda molestarlo, y añadiendo que, en caso de no hacerlo, será terminantemente desautorizado.

La guerra en Cuba.—Máximo Gomez. Madrid, 26-3:40 madrg.

Continúa ignorándose el paradero del generalísimo de los insurrectos cubanos Máximo Gomez, y se asegura que el célebre cabecilla filibustero Roloff ha intentado desembarcar dos expediciones en las costas de Santa Clara, no habiéndolo podido conseguir por la vigilancia que se observa y que no disminuye un solo momento.

CHISPАЗOS

Por su aspecto singular y su manera de ser; por su ceño en el mirar y esa manera de andar extraña á más no poder, me habla yo figurado, esto es, dióme en la nariz, que andaba algo trastornado el recto y probo empleado mi amigo el señor Ortiz.

Como le estimo, á fé mía, y velo por su buen nombre, su aspecto me entristecía y al mirarle me decía: «Señor, qué tendrá este hombre!»

Una enfermedad muy rara se ceba en él, por supuesto, y, como la cosa es clara, basta mirarle á la cara para convencerse de esto.

Mas aunque un mes y otro mes le observé con interés, no me figuré, en verdad, que esa extraña enfermedad fuera, lector, la que es.

Al cabo llegó un momento en que un acontecimiento verdaderamente raro, viniera á poner en claro tan grave padecimiento.

Ortiz... ¡el hecho es formal! sin que lo supiera el mismo, es víctima, voto á tal, de esa enfermedad fatal llamada sonambulismo.

Yo no sé precisamente cómo y en dónde adquirió tan grave mal el paciente, mas él se descubrió de la manera siguiente:

Con él en conversación estaba yo en la mansión elegante en donde vive, cuando, de pronto, recibe una comunicación.

La abrió con pulso indeciso... el sobre dejó caer sobre las losas del piso, y diciendo: «con permiso,» la empezó luego á leer.

Yo le miraba anhelante observando su actitud, y vi, pasado un instante, que animaban su semblante muestras de viva inquietud.

La lectura terminó, pero, al principio volviendo, seis veces más la leyó, y á la séptima exclamó: «¡Caramba, pues no lo entiendo!»

Fijamente le miré sin saber qué contestar y, poniéndome de pie, al fin llegué á preguntar: «¿Qué es lo que no entiende usted?»

Con desusada ansiedad dijo el hombre: «En realidad, ó yo no estoy en mi juicio, ó es claro que en este oficio de la Superioridad, porque la cosa se enrede y fundándose quien puede en razones de prudencia, el favor se me concede de dos meses de licencia.

—¿Cómo es eso!

—Vea usted ahí, dijo alargando correcto el oficio. Lo lei y luego dije: En efecto la licencia consta aquí.

«¡Pero está usted asombrado!»

«¡Claro! —dijo amostazado— En conjeturas me pierdo, porque es que yo... ¡no recuerdo haberla solicitado!»

—¿Cómo! ¿que nó?

—No señor.

—Ni licencias necesito ni he pedido ese favor.

—Pero...

—Palabra de honor: Yo no hice tal; lo repito.

Asombrado me quedé ante tal contestación.

Él se calló, yo callé y aun me causa honda emoción, lo que luego presencié.

Bien por la impresión llevada con cosa tan impensada, ó bien, queridos lectores, por hallarse en los horrores, de una digestión pesada (pues no hacía media hora que el hombre había comido) en actitud pensadora quedóse en la mecedora profundamente dormido.

A poco empezó á roncar... Puse decidido empeño en dejarlo descansar, y ya me iba yo á marchar por no interrumpir su sueño, cuando de pronto... ¡qué horror!

¡aun se me pone, lector, de punta la cabellera... se levanta aquel señor más pálido que la cera, y sin mirar ni decir siquiera «esta boca es mía», ni los párpados abrir, vá á una mesa que allí había con recado de escribir.

Siéndole de puntillas lleno de miedo y de asombro, tomar le ví unas cuartillas

mirando todo á hurtadillas de él por encima del hombro.

Y cojiendo diligente con fuerte mano una pluma, roncando á nariz batiente puso con presteza suma el telegrama siguiente:

«Por razones de prudencia que hoy presentan mal cariz, soy en rogar á Vucencia me conceda una licencia de un par de meses.—Ortiz.»

El despacho rubricó; nuevamente se sentó su sueño á continuar, y me fui temblando yo sin quererle despertar.

«¿Aun la escena me desvela? Y el menos listo recela que, por este extraño modo, ya lo he comprendido todo igual que en cualquier zarzuela.

Aunque la cosa es sensible, negarlo ya es imposible; es, por su suerte infeliz, un sonámbulo terrible mi amigo el Sr. Ortiz.

Mientras sueña desvaría y presa de una manía que es muy fácil de explicar, pide un día y otro día licencias de que gozar.

Así la médica ciencia se explica hasta la evidencia que ocurra lo que él no quiere: ¡que reciba una licencia cuando menos se la espere!

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia.»

TELEGRAMA OFICIAL.

Habana (sin fecha) Madrid 24.

General Segundo Cabo á Ministro Guerra.

Brigada Aldade despues de conducir con voy á Manicaragua (Villas), reconoció Mambujina y Leibabo y dispersó partidas, causándoles bajas en diversos tiroteos; tuvo 8 heridos.

Brigada Gasco, en reconocimientos desde los días 17 al 20 hizo 2 prisioneros, 2 muertos y 25 heridos, entre estos el cabecilla Abel Recio.

Teniente del destacamento de ingenio Ceiba salió el día 15 con 16 hombre á proteger concentración de familias sorprendidos por el enemigo, resultando 2 paisanos y 4 voluntarios muertos.

Batallón Covadonga en combinación con Saboya batió un grupo en Salto Tejada é hizo tres muertos, uno hijo del cabecilla Chaves; columna tuvo un herido.

Batallones del Rey y Mallorca batieron el 19 en Maroto la partida de Ignacio Perez, muriendo dicho cabecilla y 4 rebeldes más, y retiraron 12 heridos; la columna tuvo un muerto y un herido.

Guerrilla local de Sagua batió grupos é hizo un muerto.

Tres Compañías de Navarra batieron grupos en San Gregorio y Caimital (Matanzas), haciendo 7 muertos y un prisionero.

Fuerzas Maria Cristina batieron grupo en Cuzco Viejo é hicieron un prisionero herido.

Batallon de Almansa en lomas Chimborato (Habana), hizo 2 muertos; y en Montes Carmen batió grupos haciendo otros dos muertos.

Teniente Coronel Fonodeviela en reconocimientos desde Santa Maria del Rosario á loma Santo Cristo hizo 5 muertos.

Batallon Vergara en reconocimiento en Rosario y Montes Bocú (Pinar), combinado con Gerona desde Cabaña por Guasimal batieron partida que abandonó 15 muertos; columna un muerto; teniente de Gerona Abdon Andrés, un teniente voluntarios de Iberia y 10 tropa heridos en estas operaciones.

Batallón Vergara descubrió depósito y recogió 86 armas fuego.

Batallon Canarias en reconocimientos en lomas Coloradas hizo 2 muertos.

Presentados en Hato Nuevo dos titulados oficiales y 5 más, resto de la partida Barroto, armados; en otros puntos 17 armados y 11 sin armas.—Ahumada.

FIRMA DE S. M.

De Guerra.—Nombrando General en Jefe del Ejército de Filipinas al Capitan General Marqués de Estella.—Id. Capitan General de Castilla la Nueva y Estremadura al teniente general D. Antonio Dabán.—Id. Presidente de la Junta consultiva de Guerra al teniente general D. Camilo Polavieja.

Destinando al cuartel batallon de Artillería de plaza al teniente coronel D. Eugenio Vidal y Alonso.

Autorizando á la Comandancia de Ingenieros de San Juan de Puerto Rico para que adquiera directamente una hormiguera mecánica y una máquina trituradora, con destino á las obras que se ejecutan en aquella plaza. Id. á la fábrica de Trubia para que adquiera por igual sistema una grúa eléctrica de 12 toneladas de potencia con todos sus adherentes y accesorios. Id. la compra directa de 10 hornos reglamentarios de montaña y cinco de campaña con destino á las columnas de viveres y panaderías. Id. se verifique por gestión directa el suministro de utensilios á guardias y fortalezas de la plaza de Bayamo durante el actual ejército.

Proponiendo para el empleo de coronel

al teniente coronel D. Apolinar Saenz de Burnago.

Propuesta de recompensas para varios jefes y asimilados por hechos de armas y servicios prestados en Filipinas y Cuba.

De Marina.—Ascendiendo á Contralmirante á D. Manuel Mozo y Diaz Robles y disponiendo cese en el cargo de Director de la Escuela Naval.—Id. á capitanes de navio de 1.ª clase á D. José Guerra y Macias y á D. Joaquin Bustamante.—Id. á capitán de fragata á D. Antonio Borrego.—Id. á teniente de navio de 1.ª clase á D. Francisco Gonzalez.—Id. á teniente de navio á Don Angel Cervera.—Id. á contadores de navio á D. Eugenio de la Guardia y D. Baldomero Sola; á contador de navio de 1.ª clase á D. Emilio Bozzo.

Nombrando para el mando del tercer regimiento de infantería de Marina al coronel D. Salvador Casanz y Leceta.

Ascendiendo á coronel de infantería de Marina á D. Enrique Silana; á teniente coronel á D. José Cebrían; á comandante á don Leon Serrano y á capitán á D. Adolfo Albarracin.

Nombrando Director de la Escuela Naval al capitán de navio D. Arturo Garias.

Real decreto aprobando el reglamento para evitar abordages en la mar.

Id. concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval al enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la República Dominicana D. José Ladislao y Escoriaza.

Hoy no se han recibido noticias oficiales de Filipinas, en el Ministerio de la Guerra.

Segun el Presidente del Consejo de Ministros y el Ministro de la Guerra, aun cuando no se ha recibido telegrama oficial, se supone que el general Weyler ha de haber llegado ya á las Villas.

Esta mañana ha conferenciado el Presidente del Consejo de Ministros y el Sr. Ministro de Hacienda para darle cuenta del presupuesto de Gracia y Justicia, que ayer le entregó al Sr. Conde de Tejada de Valdo sera.

Esta tarde se ha reunido en el Ministerio de la Guerra la junta de generales que ha de resolver las proposiciones de la recluta voluntaria.

Se han admitido en conjunto once pliegos pero no ascienden entre todos los ofrecimientos de estos mas que á unos 1.400 soldados.

Las demas proposiciones se han desechado.

En el consejo que mañana á las cinco celebrarán los ministros en la Presidencia se ha dicho esta tarde que ningun interés político tendrá por lo que se ha aplazado para el sábado.

Los valores públicos se han declarado hoy en Bolsa con tendencias al alza, y se ha atribuido esta actitud del mercado bursatil, á rumores que se han esparcido de haberse presentado á indulto en Cuba, gran número de insurrectos.

Parece que el rumor tiene visos de verosimilitud.

El Sr. Ministro de Hacienda en la conferencia que ha celebrado esta tarde con el Sr. Cánovas del Castillo se ha ocupado tambien del pago de amortización del empréstito, sobre cuyo asunto conferenciará esta noche con el Sr. Castellano el Presidente del Consejo de Ministros.

Se ha dicho esta tarde con referencia á un telegrama particular, que en Batangas (Cavite) varios grupos intentaron sublevar algunos pueblos.

La guardia civil los batió causándoles muchas bajas.

Ha salido del Ferrol la corbeta *Nautilus* para el Oeste.

El patrón de la escampavía *Constante* ha apresado en aguas de Pelenitz (Baleares) un falucho con 110 bultos de tabaco y 4 reos.

El vapor *Jativa* ha conducido á Génova con destino al acorazado «Cristobal Colon», dos oficiales, un contramaestre y 42 individuos de marinería.

Entró en Barcelona el vapor correo Montevideo conduciendo tropas de infantería de Marina para Filipinas. Sin novedad.

Agencia Europea.

NOTAS POLÍTICAS.

Dice el periódico *Heraldo de Madrid*, en su número recibido ayer:

«El sábado próximo llegará á esta corte

una comisión de la Diputación provincial de Almería, que viene á gestionar el pago de los primitivos estudios del ferro-carril de Linares á aquel puerto.

Con la comisión viene tambien á Madrid el gobernador de la provincia, Sr. Muñiz, de quien se dice que no volverá á encargarse del mando de su insula.»

Si resultase verdad tanta belleza, daríamos la enhorabuena al pequeño fragmento del partido conservador que ha dejado en pie, aunque carcomido tambien.

Los únicos que lamentarán el traslado del Sr. Muñiz, serán los silvelistas y los carlistas, por la cuenta que les trae,

Seguese comentando lo ocurrido en la última sesion celebrada por la Junta de Obras del Puerto, y todo el mundo se extraña de la pasividad del comercio y de su paciente actitud, ante la realización de hechos de los cuales ha debido protestar enérgicamente.

Ya lo dijimos hace pocos días, y lo repetimos hoy.

El número de empleados en las oficinas de aquella Junta es excesivo, y es justo se reduzca, y en la provisión de los destinos que deben quedar, tiene más derecho que nadie á intervenir, el comercio como primer interesado, como principal pagano.

Dicen que el Gobernador civil de esta provincia ha manifestado en varias ocasiones que Almería es un pueblo ingobernable.

Con un político de los vuelos, de las aspiraciones y de las tendencias del Sr. Muñiz, Jauja mismo resultaría ingobernable.

Pero el Sr. Muñiz se queja de vicio, y está muy equivocado.

No es que este sea un pueblo ingobernable.

Es que él no sabe lo que tiene entre manos, ni se ha dado cuenta de la verdadera misión de un Gobernador, que por ende dirige la política provincial.

«Cree, por ventura, el Sr. Muñiz, que gobernar es dividir, separar, sembrar la cizaña y la discordia, ahondar diferencias, marcar antagonismos, incapacitar Concejales, repeler elementos genuinamente conservadores y pactar con la fracción disidente del silvelismo, que es lo que él ha hecho?»

Pues es, precisamente, todo lo contrario, y si todo lo contrario hubiese realizado, no se vería como se ve hoy, solo, con el vacío que tiene su alrededor, sin un amigo sincero ni nadie que sienta su marcha, el día en que, por fortuna para el partido conservador, deje el mando de esta provincia.

DE BACARES Á ALMERIA

Gratas nuevas.

El 24 ó 25 del actual, habrá salido de Madrid con direccion á Bacares el contratista del ferrocarril de Bacares á Almería, don Vicente Onanidia, cuyo señor se propone, segun nos aseguran, acometer los trabajos de dicho camino de hierro á la mayor brevedad.

Excusamos decir la alegría que nos produce esta noticia esperada con tanta ansiedad por los almerienses, y muy especialmente por los habitantes de la región que ha de cruzar la locomotora.

Almería está de enhorabuena y LA PROVINCIA se complace en ser portador de tan gratas nuevas.

Antes de terminar hemos de hacer extensiva nuestra felicitación á nuestro buen amigo D. José del Olmo, que, como representante de S. A. el Sr. Conde de Caserta, ha trabajado sin descanso en beneficio de dicha mejora.

LA SALUD PÚBLICA

Estamos ya en la época en que se necesita acentuar las precauciones sanitarias.

Mucho pueden y mucho deben hacer las autoridades, pero tambien puede hacer bastante la acción individual, procurando cada vecino en su casa el mayor aseo y la más saludable observancia de la higiene.

Preciso es reconocer que en esta materia, como en tantas otras, vivimos muy atrasados en Almería.

Aquí la acción individual hace poco, y las autoridades no hacen nada.

Muchas veces se ha quejado LA PROVINCIA del lamentable estado de abandono en que aquí se tienen todas las cuestiones que con la higiene se relacionan, apesar de revestir este asunto verdadera y trascendental importancia, y nuestras excitaciones; sin embargo, han quedado desatendidas, y desoídos nuestros ruegos.

En los barrios extremos, particularmente, la falta de higiene se nota, se advierte mucho más.

Tanto, que brilla por su absoluta ausencia.

Citaremos hoy como ejemplo, una vez más, las cuevas de Duimovich.

En casuchas pequeñas, muchas de las cuales tienen sus habitaciones labradas en el cerro que limita aquel paraje, viven hacinados gran número de individuos.

Aquellas habitaciones, reducidísimas, no tienen en su mayoría ni luz, ni ventilación, ni, en abrotulo, condiciones higiénicas.

Imposible parece que allí pueda habitar nadie.

Y las autoridades, sin embargo, con una indiferencia rayana en vituperable, consienten que allí vivan personas, sin tener en cuenta que, en el desgraciado caso de una epidemia, constituye aquello un foco infeccioso de importancia.

Pero no es esto solo. No es únicamente aquel sitio el que conviene sanear en bien de la salud pública.

En ninguna población se consiente lo que en Almería, en ninguna se tolera que dentro de las casas se crien cerdos.

¿Porqué se consiente aquí?

Por un abandono punible de las autoridades, que no saben ó no quieren colocarse á la altura de su misión; que no se han hecho cargo de lo que las leyes de sanidad exigen; que creen que aun estamos en el año 20 ó que Almería tiene algo de Tánger.

Sentiríamos tener que ocuparnos otra vez de este asunto, porque esto revelaría que las cuestiones de higiene importan poco ó nada á nuestras autoridades.

EN NOVEDADES.

Que el público de Almería no es indiferente, ni mucho menos, á las bellezas de la música; que ansia ocasiones de aplaudir lo bueno, y mucho más si lo precede la fama; que desea ocasiones de formular elogios más que censuras prefiere ser Aristarco á Zoilo, lo demuestra el hecho de haber acudido en gran número al Tetro Novedades, ese barracón que pregona incuria y abandono.

Debutaba la compañía de ópera que dirige el maestro Mazzi, en la que figura la simpática artista Maria Galvani, no estrella, pero sí tiple de mérito que ha cosechado y cosechará muchos aplausos en el bell canto, por que le sobran condiciones para ello, dentro de sus facultades.

Se puso en escena la preciosa ópera en tres actos y cuatro cuadros, *Lucia di Lammermor*, de Donizetti, y aun que una sola audición, y mucho más de obra tan conocida, no sea bastante para juzgar á una compañía, hemos de confesar que anoche quedó complacido el numeroso público, que llenaba todas las localidades del teatro.

Los debutantes rayaron á gran altura, y lo consignamos con tanto más gusto, cuanto que hasta nosotros habian llegado rumores contradictorios.

La compañía es bastante igual, distinguiéndose el baritono Sr. Romeu, que es realmente notable, artista de altos vuelos que frasea muy bien y emite su bien timbrada voz con facilidad suma.

El tenor Sr. Brotat, el bajo Sr. Leóni y la comprimaria Srta. Barea, estuvieron muy bien, oyendo justos y merecidos aplausos.

Hemos dejado para lo último á la señora Galvani—y rogamos á la apreciable artista nos perdone esta falta de galantería—precisamente porque queríamos juzgarla separada y detenidamente.

Hoy no podemos formular un juicio exacto de la señora Galvani, porque aparte el estado de su salud que no es, por desgracia, satisfactorio, anoche estaba muy emocionada.

Conste, sin embargo, que cantó muy bien su parte, y que reveló sus condiciones de artista discreta, merecedora del nombre que se ha conquistado.

Lucia tuvo en la señora Galvani, una fiel intérprete.

¿Qué más hemos de decir?

La compañía, repetimos, es muy aceptable, y esperamos que el público almeriense corresponderá á los esfuerzos que, por complacerle, hace la empresa.

ASPECTO DEL CIELO

El cielo nos ofrece estas noches un esplendoroso espectáculo,

Se ve en el zenit la Osa Mayor, Géminis y el Cochero; al septentrion la Osa Menor y la gentil Casiopea, con los cinco luceros que trazan en la bóveda una Magigantesca, y los tres soles del Cefeo. Al Este resplandecen el Boyero, la Virgen y el grupo de pequeñas estrellas que la adulación alejandrina supuso cabellera que Berenice se corto en cumplimiento de un voto: por el Sur la Hidra extiende sus monstruosos anillos y suben el Cuervo y el Can pequeño; por el Oeste bajan el Toro y el Aries, y se hunde en las profundidades del Oceano celeste la cola de la Ballena.

Venus sigue reinando sin rival y eclipsando con su suavísima luz la de los demás planetas. Es visible antes de ponerse el sol, y las personas de buena vista pueden distin-

guirra en pleno día, cuando la atmósfera es...
diáfana, sin más que resguardar los ojos...

INFORMACIÓN LOCAL

Importante cura.
Estoy tan contento por verme curado del estado nervioso, sufriendo há muchos años del estómago é intestinos...

Visita de inspección.
Ayer salieron para Guadix, los señores Montenegro, Basenski y Quiñones...

Denuncia.
Hemos oído asegurar que dentro de algunos días, se presentará por cierto conocido liberal una denuncia ante el Ilmo. señor Fiscal del Tribunal Supremo...

Importante cura.
EL ESTÓMAGO.—Produce un líquido, llamado sumo gástrico, compuesto de dos elementos principales; pepsina y ácido láctico.

Lotería.
La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que se verifique un extraordinario sorteo de la Lotería el día 10 de Abril próximo...

Herida.
En Linares ha sido herida de un tiro en la parte interna de la rodilla izquierda, una joven natural de esta población llamada Isabel de los Rios.

Orador sagrado.
Dice la prensa de Ciudad Real que el día 28 del presente mes comenzará sus conferencias para hombres en la iglesia de San Pedro...

Periodista.
Con motivo de haberse encargado en Cuevas de importantes asuntos, ha dejado la dirección de La República Española, nuestro amigo D. José Jesús García...

Periodista.
Con motivo de haberse encargado en Cuevas de importantes asuntos, ha dejado la dirección de La República Española, nuestro amigo D. José Jesús García...

Periodista.
Con motivo de haberse encargado en Cuevas de importantes asuntos, ha dejado la dirección de La República Española, nuestro amigo D. José Jesús García...

Periodista.
Con motivo de haberse encargado en Cuevas de importantes asuntos, ha dejado la dirección de La República Española, nuestro amigo D. José Jesús García...

Periodista.
Con motivo de haberse encargado en Cuevas de importantes asuntos, ha dejado la dirección de La República Española, nuestro amigo D. José Jesús García...

Periodista.
Con motivo de haberse encargado en Cuevas de importantes asuntos, ha dejado la dirección de La República Española, nuestro amigo D. José Jesús García...

Periodista.
Con motivo de haberse encargado en Cuevas de importantes asuntos, ha dejado la dirección de La República Española, nuestro amigo D. José Jesús García...

Periodista.
Con motivo de haberse encargado en Cuevas de importantes asuntos, ha dejado la dirección de La República Española, nuestro amigo D. José Jesús García...

Licencia.
Le ha sido concedido un mes de licencia para Madrid al Coronel del Regimiento de Reserva de esta Capital D. Rafael Espinar.

Bajas en Cuba.
El Diario Oficial del ministro de la Guerra, publica en su último número la siguiente relación de soldados, naturales de esta provincia, fallecidos en Cuba.

Nombramiento.
Ha sido nombrado oficial de la Investigación de Hacienda de esta provincia D. José Rodríguez Benito, electo de la de Albacete.

Huespedes.
Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros buenos amigos D. Francisco Agüero y D. Manuel Sanchez Molina que se encuentran entre nosotros con objeto de ventilar importantes asuntos mineros...

Edicto.
Por la Alcaldía se ha enviado un edicto al Boletín Oficial referente á alineación de calles de Lucano, Gravina y Plaza de la Virgen del Mar.

A las armas.
En la Comandancia de Marina se ha recibido un telegrama urgente del Ministerio, para que sean llamados á la mayor brevedad al servicio los mozos inscriptos este año en las matriculas de la Armada.

Timbre.
La provincia de Almería, según leemos en un periódico, ha sido una de las que más han contribuido al aumento de la recaudación obtenida por concepto de Timbre durante el pasado mes de Febrero.

Están cerca.
Circulan en Málaga ininidad de monedas falsas; de cinco pesetas, con el cuño de 1870 y la inscripción del Gobierno provisional.

Un telegrama.
El Ministro de la Guerra ha dirigido un expresivo telegrama al Administrador principal de correos de esta provincia, nuestro buen amigo D. Antonio Lachambre...

Defunción.
Ha fallecido en Granada la señora doña María de la Cabeza Godoy y Angulo, madre política del Sr. marqués de Campo Hermoso...

Para el Malecón.
Hemos tenido ocasión de ver un buen número de palmeras adquiridas por el Alcalde con destino al Malecón.

Plomo.
Las ofertas de este metal han sido menos numerosas en la plaza de Londres durante los últimos días, y los precios se han afirmado...

Plomo.
Las ofertas de este metal han sido menos numerosas en la plaza de Londres durante los últimos días, y los precios se han afirmado...

Plomo.
Las ofertas de este metal han sido menos numerosas en la plaza de Londres durante los últimos días, y los precios se han afirmado...

Plomo.
Las ofertas de este metal han sido menos numerosas en la plaza de Londres durante los últimos días, y los precios se han afirmado...

Plomo.
Las ofertas de este metal han sido menos numerosas en la plaza de Londres durante los últimos días, y los precios se han afirmado...

Plomo.
Las ofertas de este metal han sido menos numerosas en la plaza de Londres durante los últimos días, y los precios se han afirmado...

Plomo.
Las ofertas de este metal han sido menos numerosas en la plaza de Londres durante los últimos días, y los precios se han afirmado...

Alambre galvanizado superior para parras.
Sulfato de cobre garantizado.
Sulfato de hierro (caparrosa)
Puntales de hierro.
Duelas de roble.
Arcos para barriles.
Abonos minerales.

Thomas Morrison y Compañía.
66—Pescadores—66.
ALMERÍA.

PIANOS Y ARMONIUMS
M. NAVAS.—Rambla de Cataluña, 77, BARCELONA.—Propietario del privilegio de invención del Armonipiano...

Observaciones meteorológicas.
Barómetro. 768'3
Termómetro seco. 20'7
Ídem húmedo. 17'8
Viento. SO. flojo.
Mar. Liana.
Cielo. Cubierto.

BOLETIN RELIGIOSO.
Santos para mañana.
CULTOS.

Movimiento de buques.
Buques entrados.
Laud «Juanito», con vino de Cartagena.

Movimiento de población.
Nacidos.
Maria Ubeda Carrillo, Juan Cabezas Martín, Francisco Verdegay Miralles, Manuel Muñoz Zapata y Pedro Lopez Hernandez.

Movimiento de población.
Defunciones.
Isabel Baeza Gomez y Antonio García Padilla.

Movimiento de población.
Casamientos.
Carlos Gimenez Delgado, con Josefa Diaz Martinez.

Movimiento de población.
Casamientos.
Carlos Gimenez Delgado, con Josefa Diaz Martinez.

Movimiento de población.
Casamientos.
Carlos Gimenez Delgado, con Josefa Diaz Martinez.

Movimiento de población.
Casamientos.
Carlos Gimenez Delgado, con Josefa Diaz Martinez.

Movimiento de población.
Casamientos.
Carlos Gimenez Delgado, con Josefa Diaz Martinez.

Movimiento de población.
Casamientos.
Carlos Gimenez Delgado, con Josefa Diaz Martinez.

Alambre galvanizado superior para parras.
Sulfato de cobre garantizado.
Sulfato de hierro (caparrosa)
Puntales de hierro.
Duelas de roble.
Arcos para barriles.
Abonos minerales.

Thomas Morrison y Compañía.
66—Pescadores—66.
ALMERÍA.

DEPÓSITO de toda clase de artículos para bodegas.
Maquinaria de todas clases é industria, extracto seco para los vinos y los célebres polvos sin rival para las enfermedades de las plantas.

GRAN II. LA GRANADINA.
Establecido en la calle Navarro Rodrigo, núm. 16, casa que fué de D. Diego Martín Toro...

VENANCIO BARTOLOME,
DUÑO DEL H. DE CUBA
ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y economía.

GRAN HOTEL DE LONDRES
Director y propietario:
DON ANTONIO SERRANO
6, Glorieta de San Pedro, 6
Teléfono 101

ÚLTIMOS TELEGRAMAS
El artículo de «El Nacional».—Su inspirador.—Lo que hará «La Epoca».

El artículo de «El Nacional».—Su inspirador.—Lo que hará «La Epoca».

El artículo de «El Nacional».—Su inspirador.—Lo que hará «La Epoca».

la carencia de noticias, que haya naufragado.
Han sabido en busca de dicho barco los vapores Bermuda y Tres Amigos.

La guerra en Cuba.—Buenas noticias.
Madrid 26-1'35 tarde.
Se reciben de la Gran Antilla noticias muy satisfactorias é interesantes.

Lo que se dice.—El Gobernador de la Habana.—Relevo de Lee.
Madrid 26-2'15 tarde.
Háblase de que el Gobierno admitirá la dimisión que tiene presentada de su cargo de Gobernador civil de la Habana...

Coméntanse mucho estas noticias, que parece se relacionan entre sí.
Siguen las buenas noticias.—Los rebeldes desertan.
Madrid, 26-2'40 tarde.

Participan desde la Habana que al dirigirse Quintin Banderas con su partida á reforzar la insurrección en las Villas, viose completamente abandonado de los suyos que desertaron.

Regresó el cabecilla á Santiago, en donde reclutó dos escuadrones, que desertaron también.
Este hecho muy significativo, revela que la rebelión decae visiblemente.

El Consejo.—Optimismo.—La insurrección dominada.
Madrid 26-3'10 tarde.
Bajo la presidencia de S. M. la Reina se ha celebrado hoy Consejo de Ministros.

El Sr. Cánovas del Castillo ha pronunciado el acostumbrado discurso-resúmen de la marcha de los sucesos más culminantes en Europa en los actuales momentos.

Ocupándose de las guerras, ha dado cuenta á S. M. de las recientes victorias obtenidas por nuestro ejército en Filipinas, y los optimismos que existen acerca de la campaña de Cuba...

Instituto de Vacunación
4, TIENDAS, 4.
Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas
Vacunación directa de ternera.

Teatro Novedades
Compañía de ópera italiana.
Función para hoy Jueves 26 de Marzo (Segunda de abono.)

SONAMBULA.
En cuya obra raya á gran altura
MARIA GALVANI.
A las 8 y media.
Almería.—Imp. LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

Table with columns for SUSCRIPCION (Almeria un mes, Fuera de la capital, Ultramar, etc.), ANUNCIOS (En 1.ª plana, 3.ª id., 4.ª id.), and ESQUELAS DE DEFUNCION (En 1.ª plana, 3.ª id., 4.ª id.).

Número suelto 5 céntimos. - Número atrasado, 25 idem. - PAGO ADELANTADO. - 25 ejemplares, 75 céntimos.

Advertisement for 'GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR' featuring 'Sistema Charentais', 'COGNAC PURO DE VINO', and 'JIMENEZ & LAMOTHE' with a central crest logo. Includes text about 'MÁLAGA & MANZANARES' and 'OLD BRANDY'.

Advertisement for 'GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR DEL COGNAC' from 'JURADO CASTELLÓN' in 'JEREZ DE LA FRONTERA'. Includes the text 'Pidase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.' and a decorative border.

Advertisement for 'IMPRENTA "LA PROVINCIA"' located at 'Calle d Navarro Rodrigo, núm. 11'. Lists various printing services such as 'Para Ayuntamientos', 'Para Elecciones', 'Para Quintas', 'Para Juzgados Municipales', 'Para Archivos Eclesiásticos', 'Para Recaudadores', and 'Para Correos y Telégrafos'.